



Musique d'hier et d'aujourd'hui

publié le 17/01/2025

Rencontre de deux mondes différents :

Quand la classe de 3ème D analyse la musique d'hier et d'aujourd'hui

En début d'année, grâce à madame CALVET et madame HELLY, la classe de 3ème D a participé à un projet proposé par les Francofolies intitulé « **La Chanson française, hier et aujourd'hui** » .

Ce concours avait pour objectif de se servir du journal Le 1 pour le grand défi : « Paroles de lycéens ».

Nous avons donc rédigé un article où nous comparions un chanteur des années 1980-1990 à un chanteur des années 2020. Nous avons travaillé soit seul, soit par groupes de deux à quatre. Cet exercice a été pour nous l'occasion de découvrir l'évolution de la musique à travers les générations et de comparer les styles et les influences des artistes.

En premier lieu, nous avons dû choisir deux chanteurs à comparer, certains ont privilégié Ninho et George Brassens, Damso et Gainsbourg d'autres Stromae et Jacques Brel , Angèle et France Gall, ou encore Aya Nakamura et Edith Piaf. Ensuite, nous avons fait des recherches sur chacun des deux chanteurs. Puis nous avons écrit un texte où nous confrontions les deux artistes sur plusieurs thèmes (style de musique, aisance sur scène, sujets de prédilection...). Nous avons travaillé l'écriture de ce texte chez nous mais aussi en classe avec l'aide de madame HELLY et de madame CALVET, cette dernière nous a apporté des précisions musicales plus techniques. Nous avons également réalisé une illustration en rapport avec notre texte, ébauchée en cours d'arts plastiques avec M. GINER.

Fin décembre, nos professeurs ont envoyé 6 textes et plusieurs dessins de la classe de 3D aux Francofolies. Puis nos écrits et nos illustrations ont été mis en concurrence avec ceux d'autres collèges et lycées.

Désormais, nous attendons le verdict !

Même si ce projet nous a pris un peu de temps, c'était vraiment intéressant et je suis très contente d'avoir pu y participer. Notre travail est exposé au CDI, vous pouvez aller voter pour votre texte et votre illustration préférés ! Et vous, quels chanteurs d'hier et d'aujourd'hui auriez-vous comparés ?

Naïs SAUTON -SOLLIN 3D

avec la participation de Noélie Loizeau-Martineau,
Jasmine Hardy et Romane Cattin-Poentis

